

HSG einmal anders

Schweizer Stipendien für Lateinamerika

Fortschritt durch Bildung: Durch die Investition in erstklassige Ausbildung unterprivilegierter Talente zur Entwicklung Lateinamerikas beitragen – das ist die Vision der eng mit der HSG verbundenen Stiftung Fundación Educación.

Heinz Hauser

Nach langjährigem unternehmerischem Engagement in Lateinamerika gründeten der HSG-Ehrendoktor Ernst Keller und seine Frau Liselotte im Jahr 1992 die Fundación Educación. Sie folgten damit ihrer Vision, durch die Investition in die Ausbildung von herausragenden Jugendlichen aus ärmsten Bevölkerungsschichten einen Beitrag an die wirtschaftliche Entwicklung und an die Stärkung des Mittelstandes zu leisten. Die Stiftung ist zurzeit in Peru, Kolumbien, El Salvador und Guatemala engagiert. Seit der Gründung haben rund 450 Stipendiatinnen und Stipendiaten ihr Studium erfolgreich abgeschlossen und sind als hoch qualifizierte Mitarbeiter in Wirtschaft oder Wissenschaft tätig.

Das Projekt baut auf drei Pfeilern auf:

- 1) Zusammenarbeit mit führenden Universitäten und Hochschulen in den Zielländern;
- 2) Die intensive Betreuung und Förderung der Stipendiaten durch Lokalkomitees mit Vertretern aus Wirtschaft und Hochschulen sowie der Aufbau sozialer Netzwerke durch Alumni-Vereinigungen;
- 3) Der «Compromiso de Honor», mit dem sich unsere Studierenden zur freiwilligen Rückzahlung ihrer Unterstützungsbeiträge an die lokale Fundación Educación Organisation verpflichten. Damit bieten sie weite jungen Menschen eine Chance.

Unterstützung gefragt

Um die Finanzierung auch in Zukunft sicherzustellen, braucht die Stiftung einen deutlich höheren Anteil an laufenden Donationen. Aus diesem Grund laden wir die Ehemaligen ein, unsere Aktivitäten zu unterstützen. Denkbar wären z.B. die Finanzierung eines Länderprogramms für eine definierte Zeitspanne, Patenschaften für einzelne Studierende, Spenden an die Stiftung aus Anlass eines Jubiläums oder anstelle von Kundengeschenken oder regelmässige per-

sönliche Spenden im Rahmen des Freundeskreis-Programms der Stiftung. Interessierte Alumni können sich direkt melden: Prof. em. Dr. Heinz Hauser, Präsident des Stiftungsrats: heinz.hauser@unisg.ch.

Plattform für Schweizer Unternehmen und Unternehmer

Neben den bereits angesprochenen Unterstützungsformen laufen zudem intensive Gespräche mit führenden Vertretern aus der Schweizer Wirtschaft, um die Stiftung als Plattform schweizerischer Unternehmen für die Ausbildungsförderung in Lateinamerika einzusetzen. Dabei sollen die zentralen Bausteine beibehalten werden.

www.fundeducation.org



Der Stiftungsrat

Gemäss Stifterwillen ist Fundación Educación sehr eng mit der HSG und deren Ehemaligen verbunden. Die Universität St.Gallen und HSG Alumni delegieren je ein Mitglied in den Stiftungsrat und der statutarische Sitz ist bei HSG Alumni. 7 von 8 Mitgliedern des Stiftungsrates sind HSG Alumni oder Mitglieder des HSG Lehrkörpers. Alle Mitglieder des Stiftungsrates stehen für Gespräche jederzeit gerne zur Verfügung.

Mitglieder des Stiftungsrats

Prof. em. Dr. Heinz Hauser, Präsident
heinz.hauser@unisg.ch

Dr. Steffen Tolle, Vizepräsident
steffen@tolle.ch

Dr. Ivan Adamovich
ivan.adamovich@notenstein.ch

Dr. Ricardo Cordero
ricardo.cordero@reichmuthco.ch

Prof. Dr. Yvette Sanchez
yvette.sanchez@unisg.ch

lic.oec. Marcus Stadelmann
marcus.stadelmann@gmail.com

Dr. Franz X. Stirnimann
fxstirnimann@bluewin.ch

Dr. iur. Isabel Stirnimann
isabel.stirnimann@nobel-hug.ch

lic. phil. I Regula Courvoisier, Geschäftsstelle
courvoisier.simmen@bluewin.ch



Jerónimo Rincón und Juliana Bahena werden von der Stiftung Fundación Educación unterstützt.